
据市公路管理局张建森工

程师介绍，本次环岛改建拆除工

程预算总金额 99.1939 万元，其

中建筑安装工程费 85.4729 万

元，预计在明年 1 月中旬完工。

据悉，改建完成后，莘塍工业区

路口将参照罗阳路口的样式，双

向各设4个车道，环岛区域交通

不畅的局面将得到有效缓解。

据施工现场负责人徐强介

绍，目前环岛改建的工人们正对

环岛周边的道路、绿化进行改建

施工。据他介绍，根据原先计

划，改建工程是对环岛及环岛周

边的道路、绿化同时开工，用最

快的速度将工程完工。但这样

做会导致该路口在交通高峰期

直接堵死，于是又调整了计划，

先从环岛的周边开始改建，逐渐

向环岛围拢，最后一步才拆除环

岛。这样一来，工程的工期会有

所延长，但对该路口的交通影响

会降到最低。

编号 14883：万松路、安

阳路、隆山路正在建设自行

车专用道，值得肯定。建议

在 建 设 自 行 车 专 用 道 的 同

时，也应该在专用道路旁设

置隔离桩，禁止私家车侵占

自行车道。

市市政园林局回复：正在

建设的自行车道均有设置隔

离桩，确保自行车道正常使用。

编号 14985：前几年家里

的两辆电动车都到派出所上

了牌照，为什么最近又要求

重新上牌？

市公安局回复：新的车牌

是绿色的，旧的车牌是红色

的。新车电动车需登记备案，

车主自愿购买防盗装置之后，

将获得一个由公安机关编制

的代表车辆和车主信息的登

记备案号，电动车从此就有了

一个防盗“身份证”，一旦电动

车被盗，公安机关在破案后可

以根据登记备案信息将车辆

发还车主。而原来的登记号

牌，没有这样的功能。同时车

主还可以自愿购买防盗保险，

如果被盗两个月后，公安机关

无法破案的，还能获得相应的

赔偿。

编号 15018：马屿镇江桥

村时不时地停水，没有停水

通知，也没有说明停水的理

由。希望有关部门可以尽早

解决这个问题。

马屿镇回复：经我镇工作

人员了解，江桥村所在的自来

水厂为六个村联办，近期停水

是因为设备故障引起的，水厂

方面表示现已修复。

编号 15172：宝宝的父母

户口不在同一地方，宝宝出生

后父母还没想好在哪里上户

口。请问宝宝最迟上户口要在

什么时候，需要什么手续？

市公安局回复：申报出生

登记是公民的法定权利和应尽

义务，婴儿监护人应在婴儿出

生 30 日内持书面申请报告、

《出生医学证明》、父母婚姻状

况证明、父母双方的《居民户口

簿》、父母双方的《居民身份证》

到其户口所在地公安派出所

（市区户口在公安局行政审批

科，地点在市府审批中心二

楼）随父或随母申报出生登

记。出生超过３０日申报出生

登记的，应当提交未按时申报

出生登记的情况说明。婴儿出

生１年后申报出生登记的，由

公安派出所对未按时申报出生

登记的情况说明进行核查，报

所领导审核后办理。公安机关

没有规定最迟出生申报户口时

间，但平时日常生活学习中会

用到户口，建议您尽早办理孩

子的登记户口手续。
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■记者 项武龙 见习记者 王雪婷

《曾经的便民工程如今成阻碍》后续

莘塍工业区路口环岛改建已在进行
预计明年一月份完工

近段时间，不少网友反映104国道

莘塍工业区路口的交通环岛存在拥堵现

象，相关部门回复称已重新规划，计划将

原有环岛交通改为由交通信号灯控制

（详见本报5月22日第8版）。近日，又

有网友向《瑞网议事厅》询问：“104国道

莘塍工业区路口的环岛周围道路、绿化

带的施工是环岛改建的一部分吗？整个

环岛改建什么时候完工？”（编号：15454）

昨日，记者从市公路管理局获悉，目

前，安阳新区、市治堵办、市供电局、市交

警大队、市设计局、莘塍工业区等相关单

位部门已就104国道莘塍工业区路口改

造问题召开协调会，进行了协商和规划，

施工队也于本月初已进场施工。

据了解，交通环岛曾经是一

种为了减少冲突点而设置的流

行的城市建设模式，环岛不需要

人力维持交通秩序，也不用设置

信号灯，在降低成本的同时，还

有美化城市的功能。2005 年，

我市在 104 国道莘塍工业区路

口建造了环岛，环岛建好后，确

实对道路畅通起了很大的作

用。但近年来，随着瑞祥新区的

开发建设、104国道莘塍段路面

的修缮完成，该处道路通行车辆

迅速增多，环岛反而逐渐成了交

通的障碍。尤其是双方车辆交

汇时效率很低，极易造成堵车的

情况。

根据我国交叉路口设计标

准，规划交通量超过 2700 辆／

小时当量汽车数的交叉路口不

宜采用环形交叉口，而该处路口

的车流量已远远超出，对目前的

交通需求来说已不适宜。

前日，记者在环岛处看到，

十几米长的挂车，一旦进入转盘

就被外侧的车子堵住，想转出来

实属难事。每天下午要经过这

个路口的王师傅对此感受颇深，

他说：“10月份有一次在该环岛

被堵了半个小时。相信着环岛

改造成红绿灯后，虽说有可能要

等红灯，但是等四五十秒，但交

通拥堵的情况会缓解不少。”也

有许多司机表示，以前堵的时候

进入环岛，与其他车辆擦擦碰碰

在所难免，以后变成红绿灯，安

全问题也可以解决了。

在建的自行车专用道有隔离桩吗

电动车牌照需重新上牌吗

江桥村经常停水咋回事

宝宝最迟要什么时候上户口

环岛改建后成双向各四车道

该处交通环岛已成“鸡肋”

（记者 项武龙 整理）

环岛附近已开始施工


